
С праздником Победы!
Несмотря на то, что 9 мая все дальше уходит в
глубину лет, победа имеет огромное
историческое значение для человечества.
Самое главное, за что боролись наши деды, -
это мир! Пусть над головой всегда будет
мирное ясное небо и яркое солнце! 
Желаем, чтобы сердца ветеранов никогда не
знали боли и тоски, а в душах всегда играл
победный марш!
Сегодня осталось так мало людей, кому мы
лично можем сказать «спасибо» за подвиг.
Здоровья, долголетия, жизненных сил и
оптимизма вам, уважаемые ветераны! 

С уважением, редакция «СВ»

- Людмила Анатольевна,
как встречают работников,
которые занимаются осмо-
тром газового оборудования,
владельцы квартир?

- Вполне дружелюбно. Дело
в том, что мы, если обнаружи-
лись  какие-либо неисправности
или устаревшее газовое обо-
рудование, не накладываем ка-
ких-то штрафов, а просто даём
рекомендации. Помимо обору-
дования проверяются стыки на
трубах, делаются напоминания
о том, что раз в год надо про-
верять дымоход (это работа
трубочистов). В обязанности
газовой службы АО «Силла-
мяэ веэвярк» не входит еже-
годный контроль за состоянием
газового оборудования в квар-
тирах, но к нам обратилось АО
«МЕКЕ Силламяэ», собствен-
ником которого, как и нашего
предприятия, является город,

поэтому мы решили помочь
коллегам.

- А квартирные товарище-
ства, которым тоже «закон
писан», с просьбой о прове-
дении контрольных прове-
рок не обращались?

- Есть обращения и от них, и
мы по мере возможности про-
водим осмотры и ремонты и у
них. Но дело в том, что в нашей
газовой службе мало работни-
ков. У них есть рутинная рабо-
та по вызовам, по наблюдению
за состоянием сетей, газорас-
пределительной станцией и га-
зораздаточным пунктом, нахо-
дящимися в ведении нашего
предприятия. Даже по заявке
АО «МЕКЕ Силламяэ» нам уда-
лось проверить пока лишь часть
квартир в шести домах.

- В другие было не попасть
из-за отсутствия хозяев, на-
сколько я понимаю, по-

скольку с этой проблемной те-
мой знаком? 

- Именно так. Хотя мы зара-
нее вывешивали объявления на
подъездах домов.

- Однако, согласитесь, «га-
зовщики» приходят в своё ра-
бочее время, а у работающе-
го в других сферах люда оно
своё. Несовпадение…

- Можно с этим согласиться,
но пока другого решения нет. 

- Каково, на Ваш взгляд, со-
стояние газового оборудова-
ния в квартирах?

- Отмечу, что силламяэсцы –
народ законопослушный. Поэ-
тому те предписания, которые
были сделаны ранее по замене
газового оборудования, выпол-
нены. Утечки газа в некоторых
квартирах были обнаружены
на минимальном уровне. Наши
сотрудники проблемные места
тут же ликвидировали. В ряде

случаев приходилось прово-
дить сварочные работы, кото-
рые приносят потом ремон-
тные хлопоты хозяевам, однако
от владельцев квартир ника-
ких возражений не возникало,
так как все понимают, чем га-
зовые утечки могут обернуться.

- Сколько времени займёт
обязательный контроль?

- Дома «МЕКЕ Силламяэ»,
исходя из наших возможно-
стей, мы можем обследовать
за два-три года. Большая про-
сьба к квартировладельцам: по-
старайтесь обеспечить доступ в
свои квартиры нашим специа-
листам. Для личной безопас-
ности, открывая дверь, сначала
убедитесь, что это работник
АО «Силламяэ веэвярк». Скажу
ещё о том, что горожане доста-
точно бережно хранят памятки
по безопасности при обраще-
нии с газовыми приборами. В
памятках указаны номера те-
лефонов для аварийных вызо-
вов. Да, работники «Силламяэ
веэвярк» не обязаны занимать-
ся решением проблем с газо-
выми утечками во внутридо-
мовых сетях и  квартирах. Но
живём мы в одном городе, и по-
тому… у меня в коридоре есть
комплект одежды «быстрого
реагирования». Когда раздаёт-
ся телефонный звонок из «ава-
рийки», то я и ночью могу соб-
раться за минуты, как и другие
мои подчиненные.

Николай КЛОЧКОВ

Действующее законодательство обязывает владельцев жилья заботиться о  безопасном
использовании природного газа в быту. Это, в свою очередь, диктует необходимость про-
водить регулярный осмотр газопроводов и газового оборудования в квартирах специали-
стами предприятия, имеющего соответствующее разрешение на проведение данного вида
работ. В нашем городе таковым является АО «Силламяэ веэвярк». К нему за помощью в
проведении осмотра и обратилось АО «МЕКЕ Силламяэ», под управлением которого
находится более ста домов. Проверка газовых установок в квартирах не подразумевает
каких-то дополнительных денежных сборов с собственников и проводится  за счет
средств, получаемых  АО «МЕКЕ Силламяэ» по статье «содержание дома». О том, как
идёт работа, в беседе с корреспондентом «СВ» рассказала ответственный специалист АО
«Силламяэ веэвярк» Людмила ЛОКТЕВА.

Не за один год
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К вопросу 
о закрытии 
детского 
сада 
«Хелепунасед 
пурьед»

Перед утверждением по вестки дня
заседания горсобрания заместитель
председателя центристской фракции
Дмитрий Летт выступил от имени
фракции с предложением не вклю-
чать в повестку дня вопрос под номе-
ром 5, указанный в приглашении на за-
седание, - «Признание недействитель-
ным решения Силламяэского город-
ского Собрания N 115 от 25.02.2016 г.
«Sillamäe lasteaia Helepunased Purjed te-
gevuse lõpetamine». Проект по этому во-
просу был подготовлен членами горсоб-
рания Гульнарой Сидоренко и Олегом
Култаевым. Докладчиком должен был
быть Олег Култаев. Проект предусма-
тривал признание недействительным ре-
шения о закрытии указанного детского
сада и предписывал вернуть вопрос об оп-
тимизации сети детских дошкольных уч-
реждений на повторное обсуждение про-
фильных комиссий городского Собра-
ния с учётом вновь открывшихся об-
стоятельств. К таким обстоятельствам
авторы проекта относят якобы скрытую
при принятии решения докладчиками
вице-мэром Ээви Паасмяэ и мэром горо-
да Тынисом Калбергом информацию о
том, что оно нарушает договор с EAS и,
возможно, придётся вернуть фонду 31 956
евро, выделенные им на реконструкцию
здания детского сада «Helepunased Purjed»
(напомню: эти средства направлялись на
реконструкцию цоколя и отмостки).
Скрытой они считают и информацию о
том, что вице-мэром Татьяной Ивановой
был сделан экономический анализ двух
возможных вариантов развития собы-
тий, который не был представлен гор-
собранию. В проекте решения эти вари-
анты приводятся. Первый вариант –
эстонский детский сад «Пяэсупеса» пе-
реводится из ныне занимаемого старого
здания в относительно новое здание «Хе-
лепунасед пурьед» (1986 года постройки,
общей площадью 4 300 кв.м). Второй -
эстонский детский сад «Пяэсупеса» оста-
ётся в старом здании, построенном в
1950-х годах, реновированном в 1994
году, общей площадью 943 кв.м, а детский
сад «Хелепунасед пурьед» закрывается.
К тому и другому варианту в проекте ре-
шения приводятся доводы.

Центристская фракция горсобрания,
выступившая со своим предложением
исключить из повестки дня вопрос «При-

знание недействительным решения Сил-
ламяэского городского Собрания N 115 от
25.02.2016 г. «Sillamäe lasteaia Helepuna-
sed Purjed tegevuse lõpetamine», не считает,
что принятое в феврале этого года реше-
ние городского Собрания о прекращении
деятельности детского сада «Helepunased
Purjed» было необоснованным или не-
достаточно продуманным. В предложе-
нии, озвученном Дмитрием Леттом перед
утверждением повестки дня, была дана
информации о работе, проделанной до
принятия этого решения рабочей группой,
финансовой комиссией и комиссией по
образованию и культуре. На комиссии по
образованию и культуре вопросы опти-
мизации сети детских садов и наполняе-
мости групп обсуждались неоднократно
уже с лета 2014 года, рассматривались раз-
личные варианты, в т.ч учитывался и
финансовый анализ. Предпочтение было
отдано варианту закрытия детского сада
«Helepunased Purjed». Решение комиссии
было единогласным. В предложении цен-
тристов отмечается, что никакие факты
или важную информацию от членов ко-
миссии или от лиц, желающих получить
её, никто не скрывал. В обосновании
своего предложения центристская фрак-
ция приводит некоторые цифры. Коли-
чество детей в детском саду «Helepunased
Purjed» в последние годы снижалось
слишком интенсивно (для справки: в
2014 году детсад посещали 64 ребёнка, на
01.01.2015 г. - 51, на 01.02.2016 г. - 29 де-
тей. На данный момент в детском саду
осталось 20 детей, из которых 7 пойдут
осенью в 1-й класс.

Центристская фракция не считает пра-
вильным утверждать, что в результате за-
крытия детского сада «Helepunased Pur-
jed» 20 человек останутся без работы, так
как часть педагогов уже нашла себе при-
менение по специальности в других уч-
реждениях города. В документе, озву-
ченном на горсобрании г-ном Леттом, го-
ворится, что сокращено будет 13,8 долж-
ностных места, и всем людям будет ока-
зана помощь и содействие в поиске нового
рабочего места. 

Центристская фракция обратила вни-
мание депутатов также и на то, что дет-
ский сад «Helepunased Purjed» не сможет
продолжить свою деятельность с осени
этого года, так как министром образова-
ния и науки 15 апреля 2016 г. уже под-
писан приказ, по которому разрешение на
деятельность детского сада «Helepunased
Purjed» (т.н. koolitusluba) признаётся не-
действительным с 1 сентября 2016 г.

Депутаты Центристской фракции со-
лидарны с мнением городского Управле-
ния и считают, что принятое в феврале
этого года решение городского Собрания
№115 о прекращении деятельности дет-

ского сада «Helepunased Purjed» было
объективным и взвешенным, пересмотр
данного решения не является обосно-
ванным и верным.

Передав текст предложения председа-
телю горсобрания, Дмитрий Летт также
проинформировал депутатов, что в цен-
тристскую фракцию поступило обраще-
ние попечительского совета Эстонской ос-
новной школы и Эстонского детского
сада, в котором выражается озабоченность
и говорится о нецелесообразности пере-
вода этого детсада в здание ««Helepuna-
sed Purjed». К обращению были прило-
жены опросные листы родителей детей,
посещающих этот детсад. По результатам
опроса только 2 родителя из 58 были сог-
ласны с переводом своих детей в здание
«Helepunased Purjed», все остальные ро-
дители высказались категорично про-
тив. 

Оба предложения - включить в по-
вестку дня и не включать в повестку дня
пятый вопрос «Признание недействи-
тельным решения Силламяэского город-
ского Собрания N 115 от 25.02.2016 г. «Sil-
lamäe lasteaia Helepunased Purjed tegevuse
lõpetamine» - были поставлены на голо-
сование. За то, чтобы не включать в по-
вестку дня этот вопрос, проголосовало 14
депутатов из 19 присутствовавших на за-
седании, пятеро были против. Таким об-
разом, пятый пункт был исключен из
повестки дня. 

Об общей и детальной 
планировках

Как отметил мэр города Тынис Калберг,
общая планировка города является одним
из важных документов, определяющих
его развитие. Последняя общая плани-
ровка была принята в 2002 году. Её дейс-
твие закончено. По словам мэра и глав-
ного архитектора Владимира Шурмина,
который дал также некоторые коммента-
рии к общей планировке 2002 года, все за-
дачи, которые ею ставились, прак тически
выполнены. С этого времени многое из-
менилось, в том числе и законодательная
база. 

Горсобрание приняло решение ини-
циировать составление общей плани-
ровки города Силламяэ и стратегиче-
ской оценки влияния на окружающую
среду. Цель составления общей плани-
ровки, говорится в решении, создать
предпосылки для формирования демо-
кратического, долгосрочного, сбаланси-
рованного пространственного развития,
учитывающего потребности и интересы
членов общества, а также для решения за-
дач землепользования, обеспечения ка-
чественной жизненной окружающей сре-

На заседании горсобрания 28 апреля рассмотрены четыре вопроса и 
заслушаны четыре информации.

С заседания горсобрания
О том, что важно сегодня и будет важно завтра
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экологическому, экономическому, куль-
турному и социальному развитию. 

Перед городским Управлением по-
ставлена задача организовать составление
общей планировки города Силламяэ и
стратегической оценки влияния на окру-
жающую среду и информировать об её
инициировании в порядке, предусмот-
ренном Законом о планировании. Пред-
писано также провести разработку, об-
народование и одобрение исходных по-
ложений общей планировки города. Го-
руправлению дано разрешение на ини-
циирование и проведение производства по
госпоставке с целью составления общей
планировки города Силламяэ и страте-
гической оценки влияния на окружающую
среду, а также заключить договор с лицом,
чье предложение будет признано успеш-
ным. Установлена предполагаемая стои-
мость госпоставки в размере 45 000 евро
(без НсО). С решением по этому вопро-
су можно познакомиться в горуправлении
по рабочим дням с 8.00 до 12.00 и с 13.00
до 16.00, а также на домашней странице
города Силламяэ www.sillamae.ee

Горсобрание решило принять де-
тальную планировку территории меж-
ду Tallinna mnt. 1/3 и 1/4, Tallinna mnt.
3/7 и Tööstuse 8. 

Решено провести публичную демон-
страцию детальной планировки указанной
территории в период с 20 мая 2016 года
по 17 июня 2016 года в Силламяэском го-
родском Управлении по адресу ул. Кеск,
27, и в Силламяэской городской цен-
тральной библиотеке по адресу ул. Кал-
да, 12. Публичное обсуждение планиру-
ется на 28 июня 2016 года в 14.00 в го-
руправлении. 

В общей планировке целевое назна-
чение территории указано как «зеленая
зона», которое настоящей детальной пла-
нировкой изменяется на «коммерческую
землю».

О согласии 
квартировладельцев 
и о новом Порядке 
поддержки
Принято решение об установлении

ограниченного вещного права и за-
ключении договоров вещного права о
праве личного пользования. Если го-
ворить не юридическим, а обычным язы-
ком, вопрос касается реконструкции буль-
вара Мере. На бульваре есть участки

земли, которые не являются собственно-
стью города, а относятся к жилым домам,
то есть распорядиться возможностью
проведения реконструкции на этой тер-
ритории могут собственники квартир,
имея идеальную долю этих земельных
участков. Речь идёт о домах по бульвару
Мере, 1, 2, 4, 5, 6. Таких собственников не-
движимости в них 148 плюс три вла-
дельца нежилых помещений и владелец
здания по бульвару Мере, 3. Все они
должны дать нотариально заверенную
подпись, подтверждая своё согласие на
проведение работ по реконструкции буль-
вара на их земельных участках. Задача по-
лучить согласие квартирособственников
осложняется тем, что эту работу надо про-
вести в короткие сроки. Не выполнив это
условие и не получив соответствующей
выписки из Крепостной книги, город в
случае выделения средств из фонда мо-
жет заниматься реконструкцией только
той части бульвара, земля под которым на-
ходится в его собственности. И таким об-
разом бульвар может оказаться рекон-
струированным не «от стенки до стенки»,
а «посередине», что весьма нежелатель-
но, если мы хотим видеть его полностью
реконструированным. 

Принят Порядок оказания под-
держки для покрытия расходов на уч-
реждение квартирных товариществ и
на обучение. Такой Порядок был принят
горсобранием в 2015 году. В его новую ре-
дакцию внесены некоторые изменения,
уточнен ряд сумм. Более подробную ин-
формацию по этому вопросу даст в одном
из последующих номеров «СВ» вице-мэр
Александр Канев.

Принято к сведению
Горсобрание заслушало 4 информации.

Александр Канев проинформировал
депутатов о дотировании ремонта до-
рог, расположенных на территории
квартирных домов, при условии, что
собственниками квартир, являющи-
мися и собственниками дороги, будет
профинансировано 25 процентов от
расходов. За период с 2012 года по 2015
год отремонтированы дворовые дороги 52
жилых домов и у здания поликлиники.
Общая площадь их составляет 24 075
кв.м, общая сумма затрат - 760 133 евро,
в том числе доля жильцов - 198 459 евро,
доля городского Управления – 561 674
евро. Программу совместного ремонта
дворовых территорий планировалось за-

вершить в 2015 году. Но в 2016 году ещё
10 жилых домов пожелали отремонти-
ровать свои дворовые территории, общая
площадь которых составит 5 610 кв.м.
Предполагаемая стоимость работ -
179 520 евро, в том числе доля города –
134 640 евро.

Информацию о ходе администра-
тивной реформы в государстве дала
Елена Коршунова. На вопросы, касаю-
щиеся реформы, г-жа Коршунова отве-
чала в «СВ» 24 марта. Депутатам она рас-
сказала об этапах проведения реформы,
привела некоторые примеры предпола-
гаемых объединений местных самоу-
правлений на основе их предложений. Г-
жа Коршунова отметила, что ни Силла-
мяэское местное самоуправление никому
предложений по объединению не делало,
ни ему ни от кого пока таких предложе-
ний официально не поступало.

Вице-мэр Ээви Паасмяэ дала ин-
формацию о предоставлении ходатай-
ства в целях возможного основания в
городе Центра здоровья первичного
уровня. Она напомнила, что создание та-
кого Центра, исходя из министерской
программы развития на 2009-2015 годы,
внесено в Программу развития города.
Была утверждена комиссия для прора-
ботки этого вопроса, которая заседала 12
раз, собрала и изучила все материалы,
провела консультации, беседы с семей-
ными врачами. Вице-мэр рассказала об
условиях, которые должны быть выпол-
нены при создании Центра. На день за-
седания горсобрания о своём желании
объединиться в Центр сообщили семь че-
ловек - семейные врачи, работающие в
здании поликлиники на ул.Каяка, 9, а так-
же Андрей Жога и Валерий Абрамович.
Как сказала г-жа Паасмяэ, информацией
об имеющихся возможностях распола-
гают и семейные врачи центра «Неэме»,
работающего в здании по ул. Ивана Па-
влова,12а, но официального ответа от
них пока нет. Оформлением ходатайства
о создании Центра на базе здания поли-
клиники на Каяка, 9, и подготовкой не-
обходимых документов занимается в на-
стоящее время целевое учреждение «Сил-
ламяэская больница».

Городской секретарь Андрей Ионов
напомнил депутатам о необходимости
предоставления в срок до 31 мая де-
кларации об экономических интересах.

Лидия ТОЛМАЧЁВА

Уважаемые жители города!
Несмотря на то, что праздник Победы 9 мая совпадает с рабочим днём, совет ветеранов, объединение российских

соотечественников ждут вас на мероприятия, связанные с этой великой датой.  План мероприятий опубликован в афише на 21-
й странице этого номера газеты. Организаторы шествия и митинга напоминают, что участники в этом году собираются не в
районе городской площади, а у спорткомплекса, чтобы сократить путь колонны до могилы Неизвестному солдату и монументу
Воинам-освободителям, где и состоится приветствие участников праздника. Как говорит руководитель совета ветеранов Светлана
Давыдова, это сделано по просьбе самих ветеранов, так как многим из них  прошествовать от центральной площади до площади
у почты не позволяет состояние здоровья, уже не по силам.

Наш корр.
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Мнение

На Интернет-сайтах развернулась мас-
штабная дезинформационная компания,
обливают грязью, оговаривают и оскорб -
ляют председателя товарищества. Говорят
про якобы имеющиеся штрафы за воду и
что после реновации Таллиннского шоссе
воды на «Спутнике» не будет. Хочется
ответить тут же: как качали воду из реки
Сытке, так и будем качать её впредь. Была
вода, и будет вода! Раньше лицензия на ис-
пользование речной воды выдавалась на
пять лет, и её приходилось оформлять
каждый раз заново, а в 2015 году мы по-
лучили постоянную лицензию. И штрафов
никаких не было. Была плата за использо-
вание речной воды. За воду мы платим по
государственным тарифам.

Со слов В.Карнаухова и С. Зубова, прав-
ление якобы дважды оплатило счёт за
установку сетчатого забора. Да, действи-
тельно платежей было два, но первый счёт
- это предоплата, а второй был представлен
и соответственно оплачен по окончании ра-
бот.

По поводу зарплаты председателя тоже
хочется дать пояснение. Со слов С. Зубова,
са доводческое товарищество платит пред-
седателю зарплату, выражающуюся четы-
рёхзначным числом. Откуда подобного
рода фантазии? Ни у одного работника то-
варищества «Спутник» нет зарплаты боль-
ше минимальной. Члены же правления
зарплату или вознаграждения вообще не
получают.

Много лет ведутся разговоры вокруг
КПП и больших мусорных контейнеров. Ре-
шение убрать большие контейнеры было
вынужденной мерой, поскольку в них
складывали строительный мусор, землю
после прополки, холодильники, телеви -
зоры, мебель, автопокрышки… Взносов са-
доводческое товарищество собирает в об-
щей сумме 62 000 евро, при этом только за
мусор в 2014 году оно заплатило 28 900
евро. Как только убрали большие контей-
неры, чтобы не было возможности загру-
жать в них крупногабаритный мусор, оп-
лата сразу уменьшилась в два раза: 14 300
евро за 2015 год.

Правление озабочено, как облегчить
вывоз мусора с минимальными затратами.
И садоводы должны понимать, что круп-
ногабаритный и строительный мусор ути-
лизируется за свой счёт и вывозится в спе-
циальный пункт приёма. Очень удобно не-
которым садоводам использовать общест-
венный контейнер за счёт товарищества.

В. Карнаухову не нравится и КПП, и то,
что убрали большие контейнеры. Конечно,
ему стало неудобно, ведь некуда теперь вы-
брасывать строительный мусор его фирмы.
Сигнал о том, что в контейнер выгружают
бетонные фундаментные блоки, мне пере-
дали наши же садоводы. При проверке ока-
залось, что выгрузкой блоков в контейнер
занимались работники фирмы Василия
Карнаухова. На моё требование немед-
ленно убрать из контейнера строитель-

ные блоки посыпались угрозы. Обещали
порезать шины и изуродовать машину, а
лично меня «закатать в асфальт».

Вместо того, чтобы заниматься распро-
странением слухов, стоило бы направить
свою энергию на что-то полезное, ведь про-
блем на «Спутнике» много. Это и ренова-
ция злектроснабжения, которую садовое то-
варищество будет продолжать и в этом году,
и ремонт поливочного трубопровода. На
данный момент уже заменено 600 метров
металлических труб, ещё 100 метров было
заменено на пластиковые трубы. Будет
про должен и ремонт дороги, и ремонт
зданий, и ремонт дренажных канав.

Да, недостатки в работе правления на-
верняка найти можно: хозяйство очень
большое, и иногда всё не предусмотришь,
за всем не уследишь, возникают вопросы
неожиданные. Но приведите хотя бы один
пример, где в такого рода кооперативах, то-
вариществах отлажено всё идеально. В
каждом, уверен, найдутся проблемы, и
всюду где-то кто-то кем-то будет недоволен.
Но всё-таки все вопросы надо решать ци-
вилизованно, вместе находить пути ис-
правления недостатков, а не стараться
усугубить ситуацию. Для этого есть бри-
гадные собрания, общие собрания всех са-
доводов. Никакая информация не являет-
ся секретной, любой вопрос можно задать
на тех же собраниях и получить ответ, а не
строить догадки. «Спутник» - хозяйство
коллективное, потому и называется това-
риществом. К сожалению, не каждый соз-
наёт ответственность за ОБЩЕЕ, некото-
рые садоводы порой не видят дальше
своих шести соток и хотят делать всё так,
как удобно им, а на это ОБЩЕЕ – плевать.
А это, считаю, неправильно, так жить
нельзя.

Михаил СОКОЛОВ, 
член правления садоводческого 

товарищества «Спутник»

Уж не знаю сознательно или бессознательно - остаётся только гадать, но чле-
ны правления садоводческого товарищества «Спутник» Василий Карнаухов
и Сергей Зубов пытаются ввести в заблуждение не только садоводов, но и дру-
гих жителей города.

Чем обеспокоены садоводы
«Спутника»?

Пока 13-й посёлок жил полнокровной
жизнью, силламяэсцы старались «держать
марку», но потом началось запустение.
Хотя место прекрасное! Здесь появляются
первоцветы, здесь обустраивают свои гнёз-
да сойки, зяблики. В мае можно услышать
концерты соловьёв, призы ваю щих подруг
к созданию пары. Внизу, у берега реки Сыт-
ке, я любуюсь дикими орхидеями…

К сожалению, это же место стало про-
блемным: садоводы «Спутника» и «Друж-
бы», гуляющая молодёжь из года в год уму-
дряются создавать свалки бытового мусо-
ра. И плевать этим людям на предков, на
липы, на птиц – свой частный интерес (из-
бавиться от мешка с мусором, забросить
бан ки, бутылки, стаканчики «по ходу де ла»)
куда выше защиты природы. У тропы, на
луговых прогалинах, в оврагах можно уви-
деть пожарные шланги, огне тушители,

целлофановую плёнку от теплиц, кучи ав-
топокрышек. Руслo ручья забито бутыл-
ками, полиэтиленовыми пакетами. Вот
так сейчас выглядит бывший некогда оби-
хоженный 13-й посёлок.

Надеюсь, что 7 мая сюда в рамках акции
«Сделаем!» придут на толоку люди, у ко-
торых любовь к природе не ограничивается
только созерцанием прекрасного или ру-
ганью на кухне в адрес «мусорных хули-
ганов». Требуется поработать и по уборке
мёртвых веток кустов и деревьев в устье
ручья, на берегах реки. Кроме энтузиастов,
можно было привлечь к общественному
труду тех, кто является клиентами Кассы
по безработице. Работы всем хватит.

Борис ЛИПКИН,
член Общества охраны природы

Липам, которые растут на аллее, что на территории бывшего 13-го посёлка
вдоль опять же бывшей улицы Антона Павловича Чехова, лет по двести, а то
и больше. Столетия назад люди старались сделать территорию красивой. А
какой вклад вносят в благоустройство потомки?

Под вековыми деревьями
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Хотя сборщики грайндбок-
сов и считают их безопасными
и возможными для примене-
ния всеми скейтбордистами,
назависимо от возраста и опы-
та, однако директор спорт-
комплекса Николай Денисен-
ков, принимая дар от пред-
приятия, всё-таки предосте-
регает малоопытных любите-
лей трюков от возможных
травм: нужна осторожность,
чтобы скейт-площадка при-
носила радость и удоволь-
ствие. Грайндбоксы позволяют
выполнять множество разно-
образных трюков. Они ком-
пактны и легки в транспорти-
ровке. С одной стороны это хо-
рошо, поскольку удобно пе-
реместить их с места на место.
С другой стороны, зная, что ка-
кая-то часть молодёжи и под-

ростков ещё не научилась бе-
режному отношению к город-
скому имуществу и горазда
портить всё, что порой попа-
даётся под руку, есть опасение,

что и у этих конструкций
жизнь может быть недолгой.
Поэтому руководство спорт-
комплекса призывает исполь-
зовать конструкции по назна-

чению, не портить их и не пе-
ретаскивать за территорию
скейт-площадки. Тогда они
будут служить долго, и их ис-
пользование будет разнообра-
зить катание.

По поручению руководства
«Моликорп Силмет» в пере-
даче грайндбоксов участвова-
ла руководитель коммуника-
ций этого предприятия Агнес
Ааслайд. Она уверена, что ис-
пользование новых конструк-
ций позволит сделать катание
и вообще спортивный досуг
более интересными.

Лидия ТОЛМАЧЁВА

Бизнес
АО «Моликорп Силмет» в год своего 70-летия сделал подарок спорткомплексу «Калев»,
передав для использования на скейт-площадке пять дополнительных конструкций, из-
готовление и установку которых оно заказало через Союз уличных видов спорта Эсто-
нии. Его представители и собрали их непосредственно на скейт-площадке, а юные лю-
бители экстремальных видов спорта их тут же опробовали. На конструкциях оформ-
лен юбилейныё логотип предприятия. 

Сюда, действительно, приезжает много туристов - до 14 000
человек в год. Такой вид времяпрепровождения получил здесь
даже оригинальное название - «Козотерапия». Говорят, что ко-
зотерапия эффективна в лечении стресса и депрессии. Не знаю,
так ли это, но как минимум хорошее настроение и прилив сил она
обеспечивает. 

Здесь же, только в другом помещении, живут взрослые козы,
которых доят два раза в день, конечно, не вручную, а при помо-
щи современной доильной площадки. Молоко через фильтры бе-
жит по нержавеющим трубам в охладители, где моментально ох-
лаждается до двух градусов. В козьем молоке активны бактерии,
которые создают специфический вкус и запах, но размножают-
ся они только в тёплой среде. Именно поэтому «правильно» про-
изведённое молоко козы сложно отличить по вкусу от коровье-
го до тех пор, пока вы не начнёте его нагревать. 

С того момента, как на рынке появилось вкусное козье молоко,
этот продукт стал пользоваться большой популярностью, особенно
среди городских жителей. Ведь многие знают о его целебных свой-
ствах. Оно значительно усиливает иммунитет и помогает спра-
виться с различными болезнями, начиная от аллергии и закан-
чивая проблемами с желудком. Кроме того, жировые шарики в
козьем молоке в 10 раз мельче, чем в коровьем, из-за этого козье
молоко гораздо лучше усваивается и является диетическим
продуктом. В Америке, например, в последнее время его нача-
ли использовать как средство для похудения, а также для улуч-
шения «мужского здоровья».

Однако козье молоко гораздо полезнее в свежем виде, чем в
пастеризованном, именно поэтому ферма Конью продаёт цель-
ное козье молоко на месте, а также и развозит его при помощи

специально оборудованного микроавтобуса-автолавки с холо-
дильником и прочими агрегатами по Силламяэ. Таким образом,
уже после обеда можно купить подоенное утром полезное мо-
локо, а также прочие молочные продукты, изготовленные там же,
в Конью, в мини-молочном цеху. Расписание автобуса можно по-
смотреть на сайте, www.konju.ee

Фермер Мартин Репинский считает, что спрос на подобные
продукты не перестанет расти, поскольку питаться здоровой пи-
щей гораздо дешевле, чем тратиться на лечение в будущем. Да
и утраченное здоровье не всегда возможно восстановить за день-
ги. Сейчас ситуация такова, что козьего молока хватает для всех
желающих лишь в летний период. Поэтому ферма Конью, на ко-
торой живёт уже более 700 коз, продолжает развиваться и не со-
бирается останавливаться на достигнутом. 

Наш корр.

Подарок скейтбордистам

График продажи молока
Силламяэ - по средам и субботам

Адреса и время остановки машины:
ул.Горького, 2 (около первого магазина) –18:35 - 18:50;
бульвар Мере (у большой лестницы) - 18:55-19:10;
бульвар Виру, 2 а (парковка у магазина «Konsum») -
19:15-19:40;
бульвар Виру, 35 (парковка у магазина «Maxima») - 19:45-
20:15.

Представьте себе картину: вы заходите в большой чистый светлый хлев и попадаете в «козий рай», где резвятся
200 козлят, все они находятся по отдельным загончикам и при виде вас начинают радостно прыгать и мекать. Если
вы решите их погладить, то поймёте, что ласковее, чем маленькие козочки, животных не бывает. Такое чудо мож-
но увидеть на ферме Конью, что находится между Йыхви и Силламяэ. 

«Козотерапия» как эликсир жизни
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Культура

Началось всё с мастер-класса по из-
готовлению роз из конфет и бумаги,
который провела для желающих ра-
ботник библиотеки Ольга Герасимова.
Было 20 рукодельников, которые по-
стигали азы этой техники. А затем со-
стоялось открытие выставки картин
цветов Марью Мыру из Люганузе. Розы
в букете, одиночные, другие цветы на
картинах оживили зал библиотеки, созда-
ли хорошее настроение у посетителей.
Марью работает в детском саду помощ-
ником учителя. Рисовать масляными кра-
сками начала четыре года назад. Её рабо-
ты уже видели жители Пюсси, Иллука, Ки-
виыли, Мяэтагузе, конечно, своего посёл -
ка… - всего, говорит она, было уже десять
выставок. Свои работы Марью не только
показывает, но и продает: занятие рисова-
нием не из дешёвых, ведь краски, рамы
требуют немалых средств из семейного
бюджета. «Очень люблю рисовать. Вооб-
ще люблю всё красивое. У нас свой дом,
который мы с мужем строили своими ру-
ками в течение шести лет, большой сад, ко-
торый обустроен и облагорожен тоже соб-

ственноручно. Раньше это было пустое ме-
сто. Участок вокруг дома попал в поле зре-
ния организаторов конкурса «Красивый
дом Эстонии», и мы были дважды по это-
му поводу приглашены на приём к прези-
денту», - говорит Марью.

Её муж Янно не только разделяет ин-
тересы своей жены, её увлечение, но и ак-
тивно помогает ей. На открытии выстав-
ки в Силламяэ он тоже присутствовал. Если
Марью ещё только открывает наш город
для себя, то её супруг знаком с ним давно
и более того как строитель принимал уча-
стие в реконструкции лаборатории АО
«Моликорп Силмет». Хвалит наш город за
чистоту и убранство.

Только ли цветы рисует Марью? Ока-
зывается, силламяэская выставка оформ-
лена «под заказ» библиотеки, поскольку
приурочена к Дню книги и розы. Да и роза
– самый любимый цветок художницы. В
своём саду у неё роз много. А вообще те-
матика картин разнообразна: Марью лю-
бит рисовать пейзажи, в том числе и мор-
ские, но, говорит, не хочет браться за
портреты людей, поскольку считает, что

этого делать не умеет. Много работ про-
дано, а всего в «домашних запасниках»
вместе с выставленными картинами боль-
ше полусотни.

Выставка картин Марью Мыру будет от-
крыта в библиотеке до конца мая.

Как и было обещано в публикации Татьяны Борисовой в «СВ» от 21 апреля, в библиотеке 22 апреля были и книги, и
розы, и интересные встречи, и зрители-слушатели. 

«И мы до сих пор не забыли, хоть нам 
и дано забывать»

На фоне роз – нарисован-
ных и живых – состоялась в
библиотеке и следующая
встреча – с писателем, дра-
матургом, сценаристом, жи-
тельницей Санкт-Петер-
бурга Ольгой Погодиной-
Кузминой. Хотя теперь уже
можно назвать её и житель-
ницей нашего города, по-
скольку здесь она приобрела
квартиру, и её интерес к Сил-
ламяэ вполне объясним. В не-
давней публикации работника
библиотеки Татьяны Борисо-
вой подробно говорилось о
«производственных» успехах
Ольги, в том числе и о снятом
по её сценарию не столь дав-
но фильме «Герой», премьера
которого в России состоя-
лась чуть больше месяца на-
зад. В День книги и розы
участники встречи посмотре-
ли фрагменты этого фильма,
события в котором уносят зри-
теля к началу ХХ века. Юная
княжна Вера Чернышева и
поручик Андрей Долматов
знакомятся при весьма стран-
ных обстоятельствах. Симпа-
тия, любовь… - впереди, ка-

залось, счастливая жизнь. И
вдруг - катастрофа. Первая
мировая война уводит его на
фронт, а её- медсестрой в гос-
питаль. Мир перевернулся, он
охвачен ненавистью, злобой,
жаждой власти. Одна война
сменяет другую. Люди делят-
ся на два враждующих лагеря,
начинают судить друг друга,
чинить жестокую расправу.
Огонь времени губит всё на
своем пути, но любовь - бес-

смертна, она соединяет не-
сколько поколений и напоми-
нает о себе спустя сто лет. 

Почему автор книги «Ге-
рой» и сценарист Ольга По-
година-Кузмина обратилась к
этому историческому перио-
ду? Ответ на этот вопрос был
прост: он всё-таки мало изучен
и подаётся зачастую односто-
ронне. Как считает г-жа По-
година-Кузмина, советский
взгляд на те события переко-

шен, хотя «у большого и ве-
ликого народа в истории было
всё…», при этом она замети-
ла, что ни перед сценаристом,
ни перед режиссером Юрием
Васильевым, ни перед про-
дюсером Наталией Дорошке-
вич не стояла задача создать
историческое полотно, хотя
сюжет и основан на истори-
ческих событиях. Гостья рас-
сказала о некоторых деталях
съёмок, о поставленных по
её сценариям спектаклях и
фильмах, о планах, в которых
не исключается и дальнейшее
сотрудничество с Силламяэ: у
Ольги Погодиной-Кузминой
есть желание показать пол-
ноформатный фильм «Герой»
в нашем городе или привезти
сюда какой-то спектакль, по-
ставленный по её сценарию. В
сети Facebook она написала:
«Была в Эстонии, встречалась
с читателями в библиотеке го-
рода Силламяэ на празднике
книги и розы. Подарили розы
и хорошее настроение. Де-
люсь волнами позитива».

Розы из конфет и розы на картинах

«У большого и великого народа в истории было всё»

(Окончание на 7-й стр.)
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А 23 апреля в библиотеке
состоялась ещё одна интерес-
ная встреча. На сей раз с че-
ловеком, уже более знакомым
силламяэсцам – москвичкой
Ларисой Новосельцевой. Она
автор, вдохновитель, пропаган-
дист некоммерческого просве-
тительского проекта «Возвра-
щение. Серебряный век», кото-
рый продвигает уже в течение
восьми лет. Причём не только
среди москвичей, выступая в со-

лидных столичных залах, но и в
Санкт-Петербурге, в Эстонии, с
которой отношения становятся
всё ближе, ведь здесь в Тал-
линнском университете учатся
две её дочери. В Силламяэ Ла-
риса Новосельцева уже высту-
пала ранее: в декабре прошло-
го года с программой «Пре-
данье сказочной любви» - о пе-
рекличке М.Лохвицкой и
К.Бальмонта, в январе этого
года – с программой «Это было

у моря», в которой звучали ро-
мансы на стихи поэтов Сереб-
ряного века. В этот раз её проект
связан с Николаем Гумилёвым,
который был подготовлен к его
130-летию. Кстати, в заголовок
этой публикации вынесены его
стихотворные строки. 

Лариса Новосельцева ис-
полнила стихи и песни на сти-
хи Гумилёва, а также на стихи
Анны Ахматовой, Игоря Севе-

рянина, Осипа Мандельштама,
Юргиса Балтрушайтиса и дру-
гих поэтов. Музыку к ним на-
писала она сама. И читает, и
поёт, и рассказывает москов-
ская гостья очень увлечённо,
её голос звучит завораживающе,
приглашает к соучастию в дей-
стве, поэтому слушатели охот-
но откликаются на приглашение
попеть вместе. Это делает встре-
чи ещё лиричнее и душевнее.

26 апреля в библиотеке со-
стоялась встреча с дочерью
Ларисы Новосельцевой -
Светланой (на снимке мать и
дочь Новосельцевы), которая
вместе с двумя сокурсницами
из Таллиннского университе-
та сняла в качестве своей кур-
совой работы фильм о Сил-
ламяэ «Почтовый ящик 22».
Пока он всего 15-минутный, но
материалов собрано так много,
что, возможно, работа над ним,
говорит Светлана, будет про-
должена. Только интервью за-
писано, по её словам, на 10 ча-
сов. Подтолкнула Светлану к
созданию фильма встреча с од-
ной из жительниц Силламяэ,

когда она сюда приезжала в са-
мом начале учебного года на
экскурсию. Рассказ случайной
собеседницы увлёк. 

В первых частях фильма, ко-
торый был показан в библиоте-
ке, в основном его герои старо-
жилы города Александр Попо-
литов, Лидия Багринцева, Алек-
сандра Севальева, Михаил Ка-
фанов, Николай Иванов, Алек-
сандр Мышцын, Надежда Си-
нёва и другие собеседники Свет-
ланы ведут разговор об истории
Силламяэ. Их оптимистичный
рассказ заканчивается не ме-
нее оптимистичной песней «На-
дежда», использованной в филь-
ме в качестве музыкального

оформления. Это символично и
неслучайно, поскольку город,
помня своё историческое про-
шлое, устремлён в будущее, жи-
вёт надеждами и верой в лучшие
времена. Запечатлены в фильме
также фрагменты вечера че-
ствования семейных пар – юби-
ляров, некоторые вида города.

Что больше всего поразило
молодого автора в нашем горо-
де во время съёмок? Светлана,
на задумываясь, ответила:
«Люди. Их открытость, госте-
приимство».  

Верится, что с семьёй Ново -
сельцевых мы встретимся ещё

не раз. С интересными, увле-
чёнными и приятными людьми
всегда хочется продолжать со-
трудничество. Спасибо биб-
лиотеке, которая предоставляет
такие возможности. Каждый
раз уходишь отсюда с ощуще-
нием, что здесь работает друж-
ный творческий коллектив, каж-
дый работник которого на своём
месте, а вместе – команда, го-
товая воплощать любую идею
ради своих читателей, даже если
эта идея напрямую, казалось
бы, и не связана с книгой.

Лидия ТОЛМАЧЁВА

Культура
Возвращение 
в Серебряный век 

«Почтовый ящик 22»: 
с надеждой на будущее

9 апреля 2016 года землячество «Водо-
грай» приняло участие в 18-й ярмарке на-
родного творчества - «Käsitöölaat Viru Ni-
kerdaja“ (Ida-Virumaa), на которой показа-
ло ручные работы, а также провело мастер-
класс. В этот же день в филиале украинской
воскресной школы в г. Тарту прошел ма-
стер-класс по росписи пасхальных яиц
(пысанкарству), который провела Лидия
Житник.

16 апреля в г. Нарва проводила мастер-
класс по пысанкарству гостья из г. Киева
заслуженный мастер народного творчества
Украины, народный мастер Луганщины,
член Национального союза мастеров на-
родного искусства Украины Татьяна Ко-

новал. В мастер-классе приняли участие
члены землячества, а также ученики
украинской воскресной школы. На ма-
стер-классе Татьяна рассказала о значении
символов, которые используются при рос-
писи яиц, научила участников двум тех-
никам, в которых создают пысанки.

26 и 28 апреля прошли мастер-классы
по пысанкарству в украинском культурном
центре Силламяэ (ул. Владимира Маяковс -
кого, 14-3). 30 апреля прошёл открытый
урок «Пасхальная корзинка» в украин-
ской воскресной школе при землячестве
«Водограй».

7 мая в Тарту состоится праздник-кон-
церт, посвященный Дню матери. В нём

примут участие ученики украинских вос-
кресных школ Силламяэ и Тарту. 20-22 мая
в Вярска пройдут курсы для учителей
воскресных школ, а 21 мая ученики
украинских воскресных школ Силламяэ и
Тарту примут участие в фестивале «Каза-
цкие развлечения», который проводит
украинская субботняя школа Валга.

27 мая в Силламяэ откроется выставка
народно-прикладного искусства «Петри -
ковс кая роспись», а на следующий день, 28
мая, состоится прием участников фести-
валя «Культурные мосты Балтии» из го-
рода-побратима Бровары.

2-7 июня в Тарту и Таллинне планиру-
ется проведение выездного лагеря для де-
тей украинских воскресных школ из Сил-
ламяэ и Тарту. В это же время землячество
примет делегацию школы эстрадного
искусства «Джем» из города Черновцы. 5
июня дети будут участвовать в ежегодном
международном фестивале «Цветы Украи-
ны» в Таллинне.

Светлана СТАШКЕВИЧ 

В общественных организациях
Юбилею государства
посвящается
Апрель-май – богатые на события месяцы в жизни украинского землячества
«Водограй» города Силламяэ. Все они посвящены 100-летию Эстонской Респуб-
лики.

(Окончание. Начало на 6-й стр.)
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Впрежние времена заводские проф-
союзы играли огромную роль в

жизни каждого их члена. По спискам
очерёдности мы получали бесплатные
квартиры, путёвки в санатории, в том
числе и детские, в большинстве - на юг
страны. В заводском пионерском лагере в
Усть-Нарве отдыхали наши дети. В черте
города успешно функционировал завод-
ской профилакторий. На берегу Чудского
озера на заводской базе отдыха мы с удо-
вольствием проводили время в шикарных
двухэтажных коттеджах на две семьи. В
Усть-Кюла была у нас и однодневная
база отдыха, также новая и уютная, с бань-
кой, рыбалкой, шашлыками. Здесь мы
отмечали юбилеи, цеховые, заводские
праздники и другие мероприятия. Теперь
выше перечисленные всеобщие бесплат-
ные блага, и не только они, разом ушли в
небытие. На многих предприятиях не
стало и самих профсоюзов. А там, где они
ещё сохранились, утратили былое своё
значение. В довершение всего лишили нас
и льготных пенсий, заработанных во вред-
нейших условиях труда. Пришло осозна-
ние, что у нас отняли всё необходимое для
нормальной жизни. Всё, что было пост ро -
е но нами и для всех нас, вдруг стало спеш-
но продаваться и покупаться… Было не-
понятно, кем, кому и по какому праву… У
завода оказалось несколько хозяев. Родное
детище переходило из рук в руки.

Лишили город поликлиники и стацио-
нара, по тем временам — одного из луч-
ших во всём уезде по оснащённости, обо-
рудованию, благоустройству. Да и сами
здания, сравнительно новые и благоу-
строенные, пустовали не один год. За-
щитить городскую медицину не помогли
ни многочисленные демонстрации, ни
протесты. Оставили нам только семейные
и стоматологичесие центры. К узким спе-
циалистам и поныне многомесячные оче-
реди.

Мириться со всеми изменениями было
нелегко. Проблемы городского масштаба
множились с каждым днём. Наши вете-
раны не хотели стоять в стороне. В гло-
бальном масштабе они не могли, есте-
ственно, сделать ничего, но считали
своим долгом сделать хотя бы что-то на
местном уровне. Получив закалку воен-
ных лихолетий на фронте и в тылу, в тя-
желейшие послевоенные годы, с нуля
построив красавец-город и завод, они
ещё были полны и сил, и умений. Не да-
вала покоя и прививка от равнодушия, по-
лученная ещё в юные годы от их кумира
Фёдора Гукова, от его уроков сплочения

и радости коллективного труда на общее
благо. Став пенсионерами, они не утра-
тили юношеской дружбы, да и работа на
заводе сплотила их. Прежде, выходя на
пенсию, они не теряли связи с заводом.
Оставаясь в рядах профсоюзов, они поль-
зовались теми же льготами, что и рабо-
тающие. 

Активисты - ветераны, взвалив на пле-
чи распределение, выдачу льготных про-
дуктов, принятие членских взносов и
многое другое,  для удобства в работе по-
лучили два отдельных помещения в раз-
ных частях города. Ими было создано
объединение пенсионеров. На базе этого
объединения в девяностые годы было
принято решение о создании Центра пен-
сионеров в более основательном, мас-
штабном плане. У истоков этой идеи сто -
я ли  Фёдор Грачёв, Ардалион Московский,
Николай Иванов. На общем собрании за-
водских пенсионеров было избрано прав-
ление Центра. В него вошли Фёдор Гра-
чёв, Нина Авсиевич, Лидия Григоренко,
Роза Ветошкина, Николай Иванов. Пред-
седателем была избрана Нина Авсиевич.
В связи с болезнью её сменила Эмилия
Ужкурнене, сейчас делами Центра  зани-
мается Николай Иванов. Была выбрана ре-
визионная комиссия в составе Людмилы
Трякиной, Валентины Фишовой. Центр
пенсионеров – юридическое лицо, имею-
щее свой устав. 

Что касается ветеранской организа-
ции, то поначалу её возглавлял

Владимир Медников, его сменил  Арда-
лион Московский, затем - Фёдор Грачёв,
после него - Светлана Давыдова. Офици-
ально организация носит название MTÜ
«Житель блокадного Ленинграда», но
она объединяет и блокадников,  и  вете-
ранов войны,  и тружеников тыла, и т.д.
Это недоходное общество также  являет-
ся юридическим лицом. Но та и другая ор-
ганизации – общественная. А это значит,
что люди создали общество единомыш-
ленников на ДОБРОвольных началах,
чтобы делать ДОБРО, не ожидая денеж-
ной платы за свою работу, в том числе и
председатели этих организаций работают
безвозмездно. Добро потому добром и зо-
вётся, что бесплатно отдаётся.  В первые
годы независимости Эстонии их труд
был особенно значимым, а для кого-то и
спасительным.

Для лучшей организации работы Центр
пенсионеров «разделил» город на четыре
района (участка). В каждом из них был
утверждён руководитель. В каждом доме
назначался ответственный из числа акти-

вистов, проживающий в этом доме. Их на-
зывают старшими по домам. Они хорошо
знают положение дел каждого пенсионе-
ра да и не только.

Вежемесячных планах работы Цен-
тра пенсионеров, которые выве-

шивались на доску объявлений и неуко-
снительно выполнялись, постоянно вклю-
чались отчёты руководителей о проде-
ланном за отчетный период, о состоянии
дел на участке в целом. Активисты по-
могали друг другу во всём, стараясь ох-
ватить всех нуждающихся в помощи, и не
только пенсионеров. Под особым кон-
тролем были инвалиды, больные, одино-
кие: внимание дорого всем пожилым лю-
дям. В день своего рождения каждому
было приятно получить от Центра от-
крытку  с добрыми пожеланиями, по воз-
можности с маленькими подарками из рук
приветливого соседа-активиста.

Юбиляры приглашались на чашку чая
в Центр пенсионеров, для них устраива-
лись маленькие праздники. Все были на-
рядные, счастливые. Не обходилось без
любимых песен, кто-то пускался и в пляс,
домой уходили с подарками. Неодно-
кратно Центр пенсионеров получал от
Красного Креста добротные вещи. Они бе-
режно хранились для торжественных слу-
чаев. Их и дарили юбилярам. 

Открытки, подарки, подобного рода
чаепития и многое другое делалось и де-
лается в основном на взносы членов Цен-
тра. Суммы, конечно, для подобных ме-
роприятий слишком малы… Ежегодный
взнос каждого члена  Центра составлял  до
2011 года 10 крон, затем до 2014 года -
один евро, с 2014 года - два евро. Были,
к сожалению не столь часто, и спонсоры.

У Центра пенсионеров есть счёт в бан-
ке.   По необходимости для любых нужд
и мероприятий Центра деньги расходо-
вались раньше по решению правления,
сейчас – по решению актива. Ревизионная
комиссия во все времена вела и ведёт те-
перь строгий контроль за использовани-
ем денежных средств, с документаль-
ным отчётом о результатах проверки.

Всевозможных мероприятий, встреч
проводилось очень много, стара-

лись хоть как-то скрасить сложные будни
того времени. Люди с удовольствием от-
кликались. Очень быстро Центр пенсио-
неров превратился в солидную, известную,
уважаемую в городе организацию, нуж-
ную многим его жителям. Работали по
будням ежедневно с 10.00 до 13.00, при не-
обходимости - сколько потребуется. Здесь
всегда было уютно, приветливо, много-
людно, телефон не умолкал. Дежурных ак-
тивистов был целый штат. Дежурили по
графику. Работа была многоплановой, её
хватало на всех.

Несколько лет подряд, иногда и по не-
скольку раз в год, Центр пенсионеров по-
лучал от Евросоюза продукты. Всё полу-
ченное надо было поровну разделить на
всех членов Центра, а их более 1200 че-
ловек, каждого надо пригласить,  выдать
продукты. 

Из истории города

(Окончание на 17-й стр.)

Пройдя прививку 
от равнодушия

На долю ветеранов войны и труда испытаний выпало не мало.  Но тут и но-
вое испытание пожаловало: нагрянули лихие девяностые. Рухнул Советский
Союз. Мы оказались за границей. Настали трудные времена. Исчезала целая
эпоха, привычная и понятная. Другой жизни мы не знали, пришло ощущение
тревог и потерь. Появилось чувство страха за судьбы детей и внуков.
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Дело это  было хлопотное и трудоём-
кое. Получатели - люди пожилые, многие
приходили за продуктами с палочкой и те-
лежкой. 

Значит, им надо было помочь вынести
тяжёлую сумку из помещения по лестни-
це, донести до тележки, уложить и увязать.
А активисты в своём большинстве были
одного возраста с получателями, а то и
старше, потому проблемы ног, поясниц и
т. д. схожи, но справлялись и с этим.

Коллективный труд сближает. До сих
пор работают два кружка по интересам —
рукоделия и садоводческий. Многолетний
и многолюдный кружок рукоделия, в ос-
новном по вязанию, им руководит Ва-
лентина Кошелева, мастером-технологом
признана Лидия Фёдорова, немало и дру-
гих искусных мастериц. Трудно пове-
рить, но, похоже, за все годы существо-
вания Центра пенсионеров рукодельни-
цами не пропущено ни одного четверга,
чтобы они не пришли в родные стены со
спицами и крючками. Вяжут они удиви-
тельные вещи. В девяностые годы  их глав-
ной задачей было снабжать тёплыми но-
сками и рукавицами ветеранов войны и де-
тей попечительского учреждения «Лоо-
тус». Однажды они сочли необходимым
обеспечить ими и сирот городов Нарва и
Усть-Нарва. С шерстяными нитками про-
блемы были всегда, распускали вязаные
вещи внучат. Наши ветераны и поныне с
благодарностью получают их тёплые по-
дарки к каждому Дню Победы.  При не-
обходимости передают их и детям уч-
реждения «Лоотус». К счастью, находят-
ся спонсоры по доставке нитей. Добро не
скудеет…

Очень хочется назвать имена всех
доброхотов- активистов, людей со

светлой душой и добрым сердцем. Но это
невозможно: их много. Назову имена
двух из них, как олицетворение всех ос -
тальных, - Нина Макарова и Нина Кор-
нилова.  Это самые трудолюбивые, ком-
муникабельные, отзывчивые, ответст-
венные, самые активные, скромные - эпи-
тетов не хватит, чтобы полностью оха-
рактеризовать этих удивительных женщин.
Они до сих пор приходят к открытию Цен-
тра пенсионеров, как на работу, если по-
зволяет здоровье. А их здоровье, особен-
но в последнее время, оставляет желать
лучшего. Они были в числе главных ор-
ганизаторов Центра ещё в советские вре-
мена. Ни одно из самых трудных, важных
мероприятий не обходится без их непо-
средственного добровольного участия, в
том числе и раздача продуктов от Евро-
союза. Есть уверенность, что они знают в
лицо каждого ветерана войны и труда. Бла-
годаря Нине Макаровой вся документация
Центра находится в идеальном состоянии,
этому позавидует любое уважающее себя
учреждение. 

Про людей, им подобным, на Руси го-
ворят: «На таких Земля держится» - и в
этом нет никаких сомнений. Дай им Бог
здоровья! Более 17-ти лет бессменным
председателем Центра пенсионеров была
Эмилия Ужкурнене. Она была ответст-
венным, болеющим за общее дело руко-
водителем. Такими были и все члены
правления, и актив в целом, потому дис-
циплина в рядах Центра была непрере-
каемой. Все работали в полную силу.
Особенно трудно приходилось в первые
годы обретения Эстонией независимо-
сти. Огромных трудов стоило опреде-
лять в больницы и другие государствен-
ные учреждения больных, инвалидов, не-
мощных одиноких людей, ведь подобные
учреждения  соседних городов были пе-
реполнены «своими» нуждающимися в по-
мощи. Должного участия и поддержки от
власть предержащих тех лет ждать не при-
ходилось… Всё изменилось,  когда на го-
родских выборах победила Центристская
партия Эстонии. Эмилия Алексеевна, и не
только она, утверждает и сегодня, что с
приходом к власти Айна Кивиорга и Еле-
ны Коршуновой жизнь в городе во всех её
областях стала резко меняться к лучшему,
в том числе и в Центре пенсионеров. Го-
руправой была разработана целая про-
грамма по оказанию социальной помощи
наиболее нуждающимся слоям населения
– многодетным, малообеспеченным
семьям, инвалидам, одиноким пенсионе-
рам и другим категориям. Целый комплекс
патронажных услуг получают немощные
пенсионеры, не имеющие родственни-
ков. Эти люди в поле зрения попечитель-
ского учреждения «Сюгис», которое ус-
пешно справляется с одной из сложных
сторон городской жизни.

Центр пенсионеров всегда волновала
жизнь города во всех её аспектах. Для
разъяснения её сложных проблем много-
кратно приглашались на встречу в Центр
представители городской власти, делает-
ся это и сейчас. Чаще других здесь быва-
ет Елена Коршунова, ибо, будучи на лю-
бом посту – вице-мэра по социальным во-
просам, мэра города, председателя гор-
собрания, она, как никто другой, знает от -
вет на любой вопрос городской жизни. По
вопросам медицины не раз был приглашён
Валерий Абрамович. О проблемах ЖКХ
обстоятельно отвечала на вопросы Гали-
на Буркова. Не отказывали Центру пен-
сионеров  в беседах представители поли-
ции, пожарной части. В предвыборный пе-
риод на встречи с избирателями всегда
приходили и  кандидаты в депутаты.

Эмилия Ужкурнене была вынуждена
оставить пост председателя правления
Центра пенсионеров по состоянию здо-
ровья. Пожелаем ей сил, любви, заботли-
вого внимания родных и близких,  взаи-
мопонимания. Прикована к постели член
правления Роза Геннадиевна Ветошкина,
удивительно светлый Человек, с открытым

сердцем, образец скромности, справед-
ливости, чувства долга, высокой морали
- ростом мала, да духом сильна. Уверена,
что те, кому судьба подарила близко знать
её и в работе, и в быту, ощущают общение
с ней, как подарок судьбы, относятся к ней
с глубоким уважением и любовью - дру-
гого отношения Роза Геннадиевна просто
не заслужила. Бог даровал ей долгую и
счастливую жизнь, она таковой себя и
ощущает, даже будучи, казалось бы, оди-
нокой.  2 апреля с.г. Розе Геннадиевне Ве-
тошкиной исполнилось 90 лет!

Время неумолимо… Из членов пер-
вого правления остался один Ни-

колай Иванов. Кому-то здоровье не по-
зволяет заниматься общественными де-
лами, кого-то уже нет среди нас… Им и
ныне здравствующим их соратникам до-
стались самые трудные времена – военные
и послевоенные годы, первые годы ста-
новления независимой Эстонии. Золотое
поколение… Оно с честью вынесло все ис-
пытания, выпавшие на его долю! Низкий
ему поклон!

20 марта с.г. исполнилось 10 лет, как не
стало главного многолетнего руководителя
заводских профсоюзов Фёдора Грачёва,
глубоко уважаемого человека не только за-
водчанами. Вся его жизнь – образец пра-
ведного служения людям. Скромнейший
и неординарный Человек, он когда-то до -
б ровольно взял на себя ответственность за
судьбы ветеранов войны и до конца своих
дней трепетно, с глубочайшим уважени-
ем относился к каждому из них, старался
всем и всячески помочь во всех их бедах
и нуждах. Постоянно, а в последние годы
с немалым трудом находил спонсоров
для материальной помощи каждому из
них. Хватало его забот и внимания, как и
в прошлом,  на всех заводчан,  ветеранов
войны и не только на них. При этом он
всегда оставался грамотным и принципи -
альным руководителем, добрым, отзыв-
чивым, внимательным, неравнодушным
человеком. О таких достойнейших людях,
как Фёдор Егорович Грачёв, забывать
нельзя! На Руси Великой таких величали
бессребрениками.

Проблемы дня сегодняшнего в Цен-
тре пенсионеров решает новый ак-

тив во главе с Николаем Ивановым. В его
состав входят 12 человек - Светлана Да-
выдова, Нина Корнилова, Галина Цыбуль -
ка, Зинаида Голубева и другие, в реви-
зионную комиссию - Валентина Фишова,
Валентина Кошелева, Виктория Трякина.
Нынешние активисты и многие члены
Центра пенсионеров чтят и соблюдают
традиции, устои, многолетние правила
деятельности основателей Центра пен-
сионеров. Помнят они всех друзей и кол-
лег, кто покинул этот мир.

Скольких же достойнейших дочерей и
сынов славного города, построивших и
взлелеявших его, довелось им, их друзьям
и коллегам,  проводить в последний путь!
Время неумолимо... Молодому поколению
есть от кого принять эстафету бескоры-
стия, долга, чести,  морали.

Маргарита ДЕРВЕНЁВА, 
житель города

Из истории города

(Окончание. Начало на 7-й стр.)

Пройдя прививку 
от равнодушия
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В детских дошкольных учреждениях

Обмен опытом

В апреле в Нарвском коллед же Тар -
туского университета проходила между-
народная конференция «Учимся вместе».
Форум проводился в пятый раз. На него
собираются люди, занимающиеся по про-
грамме «языкового погружения». Среди
учителей шёл оживлённый разговор об
осуществлённых идеях, о результатах, на-
копленном опыте (положительном и отри-
цательном). Казалось бы, бери методич-
ки, которые прислали «сверху», и не
утруждайся. Однако настоящему учите-
лю такой подход не интересен, ему хо-
чется раздвигать рамки общей образова-
тельной программы.

«Традиционно в конференции уча-
ствуют зарубежные гости. Причём с каж-
дым разом обнаруживаются новые кол-
леги. В этот раз на форум приехали учи-
теля из Киргизии. «Гостевой статус» не оз-
начает, что они – «вольнослушатели». Их
доклады очень познавательны, - сказала
завуч «Пяйксеке» Татьяна Туканова. -
Участники конференции участвуют в ра-
бочих группах, в одной из которых для вы-
ступления пригласили педагога нашего
детского сада Кристину Чирухину, кото-
рая работает в группе «частичного по-
гружения». Кристина сделала доклад о
своём проекте «Создаём, играем, учимся».
Он позволяет совместными силами (учи-
телей, детей, родителей) создавать игры,
при применении которых занятия прохо-
дят весело, а с другой стороны, ребята че-
рез них обретают новые языковые зна-
ния».

На конференции Кристина Чирухина
продемонстрировала книгу «Наши игры»,
которую детскому саду «Пяйксеке» уда-
лось издать (пусть и небольшим тиражом)
при спонсорской поддержке. В книге
представлены разработки по лепке из
солёного теста и из бросовых материалов
(макулатура, канцтовары и т.п.).

«Поскольку некоторые коллеги с на-
шими наработками познакомились впер-
вые, то после просмотра фильма о рабо-
те «Пяйксеке» по программе «Предпри-
имчивая школа» активно записывали
координаты нашего сайта, где мы разме-
щаем методическую информацию и учеб-
ные фильмы. Важно, что игры, которые
мы создаём, рассчитаны как на изучение

другого языка, так и на поддержку род-
ного для ребят языка», - сказала Татьяна
Туканова.

Взгляд на то, 
что внутри

По инициативе медработника «Пяй-
ксеке» Елизаветы Сажиной ребята
(две подготовительные группы) и
взрослые побывали в далёком (для
детей) городе Кохтла-Ярве. А если быть
ещё точнее – в Кукрузе, где сейчас на-
ходится кохтла-ярвеское отделение
Таллиннского института здравоохра-
нения.

В подготовке «вылазки» приняли уча-
стие сотрудники института, Спасатель-
ного департамента и полиции. То, что они
увидели и услышали, – долгий рассказ, а
если кратко: приём прошёл на высшем
уровне. Сначала детей и сопровождающих
лиц разделили на три группы. Детские
группы попеременно знакомились со
строением человеческого тела (кстати, ре-
бята, оказывается, много знают, поскольку
давали правильные ответы на вопросы
специалистов) и с правилами безопасно-

сти на дорогах, с тем, к чему может при-
вести несоблюдение ПДД. Для взрос-
лых в это время проводись беседы по здо-
ровому питанию, о том, что не следует, за-
болев, избегать советов врачей. Тут же
взрос лым сделали анализ крови на сахар
и холестерин. Были даны рекомендации,
как избежать проблем с излишним весом.

Затем была танцевальная программа, ко-
торая позволила «разгрузиться» от нако-
пившейся усталости. А когда мы вышли
на улицу, нас ждал очередной сюрприз:
прибыли медицинские машины «в воен-
ной форме». Нам было продемонстриро-
вано то, что необходимо для оказания пер-
вой помощи и транспортировки постра-
давших, - сказала Татьяна Туканова. - Де-
тям вдобавок досталось немало подарков:
раскраски, памятки по правилам безо-
пасности, конфеты. Поездка была на-
столько интересной и познавательной, что
мы договорились в следующем учебном
году её повторить».

Можно взять в руки

Мы уже рассказывали, что при под-
держке Министерст ва образования и
науки было принято решение выпу-
стить несколько развивающих игр,
которые помогают ребятам легче
усваивать эстонский язык. Причём
игры эти прошли проверку практикой
в детских садах, в которых они и соз-
давались.

Напомним, что было выбрано три игры,
одна из них разработана в «Пяйксеке». Из-
дательский процесс несколько затянулся,
но сейчас можно открыто радоваться за
силламяэских учителей Елену Каранкевич
и Кристину Чирухину: красочные ко-
робки с набором игровых элементов уже
поступают в детские сады Эстонии, ко-
торые работают по программе частично-
го языкового погружения. Игра называ-
ется «Когда в моей комнате порядок».
Персональный игровой комплект в каче-
стве подарка разработчики игр получили
на конференции «Учимся вместе». 

Николай КЛОЧКОВ

Детский мир – куда более обширная тема, чем кому-то кажется. Это не однои-
мённый магазин с игрушками, а своего рода лабиринты, по которым вместе
со взрослыми, порой спотыкаясь, пробираются дети. Одолели один – идём в
другой, более сложный, но более любопытный. Главное, чтобы у ребятни не
было страха перед препятствиями в постижении жизненной науки. Для того
и нужны «проводники по лабиринтам», которыми являются учителя. Сегод-
ня поговорим о том, как справляются с «проводниковой» задачей в детском
саду «Пяйксеке».

Где-то - серьёзно, где-то - весело
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21 апреля у ребят побывали
в гостях две специально обу-
ченные для общения с детьми
собачки: бедлингтон-девочка
Делли и папильон-бабочка,
тоже девочка, по имени Фифа.
Хозяева собачек мама Светла-
на Евстигнеева и ученики на-
шей школы Даниил и Дарина
Евстигнеевы рассказали мно-
го интересного о породах этих
собачек. Папильоны, напри-
мер, родом из Бельгии и поя-
вились в 11-12 столетии, были

в моде у королей и королев.
Мы узнали также, что порода
бедлингтонов чуть моложе –
им почти 200 лет, и родина их
Великобритания. О бедлин-
гтонах говорят, что они вы-
глядят, как овечки, но у них
львиное сердце. Делли, дей-
ствительно, выглядит, как ма-
ленькая сказочная овечка, а
вот Фифа похожа на муль-
тяшного героя.

Даниил и Дарина очень под-
робно и интересно рассказали,

как надо ухаживать за собач-
ками, чем кормить, как об-
щаться с ними и чему можно
их научить. Любой из при-
сутствовавших на встрече мог
причесать Фифу или Делли,
поиграть с ними и даже вы-
полнить специальные упраж-
нения с предметами, которые,
как оказалось, развивают мо-
торику у детей, учат обще-
нию и терпению.

Два этих маленьких созда-
ния просто очаровали и детей,
и взрослых своим добродуш-
ным характером, воспитанно-
стью, красотой, поведением,
своими умениями. Фифа и
Делли постоянно участвуют в
конкурсах и показах, привы-

кли общаться с публикой, поэ-
тому вели себя очень достой-
но, доставляя радость всем
присутствовавшим. 

С такого урока никому не хо-
телось уходить. Но впереди
нас ждет еще много интерес-
ного, ведь проект продолжа-
ется.

Организаторы проекта
«Уроки доброты», учителя

и специалисты школы
«Каннука» 

Алина ДЁМИНА, 
Карин СОКОЛОВА, 

Раиса ГРИЦКАН, 
Татьяна БАЕВА, 

Анна БАШКИРОВА,
Юлия ЕВСТИГНЕЕВА

Разное
Уроки доброты 
В школе «Каннука» продолжаются мероприятия в рам-
ках проекта «Уроки доброты».

Шахматы

Чемпионаты 
и их победители

Три месяца продолжались чемпионаты нашего го-
рода по шахматам. Самым продолжительным был
турнир по классическим шахматам - с 17 января по 15
марта. Информацию о том, как протекала борьба в этом
турнире, можно прочитать в газете «Силламяэский вест-
ник» от 31 марта. Сейчас же уместно назвать призеров.
Это Илья Сирош, Виктор Родкин и Роман Орлов. 

Всего один вечер занял двухкруговой чемпионат по блиц-
шахматам. В каждом туре соперники играли между собой
по две партии. Интересная ситуация сложилась в послед-
нем туре. В нем встретились лидеры Р. Орлов и И. Сирош.
Первую партию выиграл Р. Орлов. Во второй партии ему
было достаточно сделать ничью - и он  чемпион, но прои-
грал. Кроме того, в пятом туре он сыграл вничью с В. Род-
киным и поэтому отстал от И. Сироша на пол-очка.
Третьим призером стал Олег Еремин, у которого 7 очков.

В чемпионате по быстрым шахматам соперники в каж-
дом туре играли по три партии, на обдумывание ходов в ко-
торых игрокам отводилось по 15 минут. Чемпионское зва-
ние завоевал И. Сирош, выигравший все партии. Вторым
призером стал Р. Орлов, отставший от чемпиона на 5 оч-
ков. За третье призовое место борьбу вели Рейн Мяндметс
и Виктор Родкин. В итоге, набрав 8 очков, третье призовое
место занял Р. Мяндметс. 19 апреля были подведены ито-
ги чемпионатов и награждение призеров медалями, дип-
ломами, призами и сувенирами. Илья Сирош, ставший чем-
пионом Силламяэ во всех номинациях шахматной игры, 14-
17 апреля участвовал в юношеском чемпионате Эстонии
и занял третье призовое место.

Виктор МЕШКОВ

Спортсмены клуба «Эвайл ат -
летикс» в конце апреля - начале мая
участвовали в двух представи-
тельных международных турни-
рах.

«Сначала, объединившись с на-
рвитянами, мы отправились в рос-
сийский Псков на соревнования «Ма-
линовый звон». В классе «С» наш го-
род представлял Артур Ершов. В фи-
нале он боксировал с Вадимом Ми-
тюриным (посёлок городского типа
Дедовичи Псковской области). Парень
опытнее Артура: провёл уже 45 боёв
против 12-ти у Ершова. На мой взгляд,
силламяэский спортсмен выступил
неплохо. Все три раунда пытался ата-
ковать, неплохо маневрировал, одна-
ко предстоит работать над защитой:
слишком много пропускает ударов. В
итоге – поражение и только второе ме-
сто. Чего Артуру не хватило помимо
опыта, так это физической подготов-
ки. К сожалению, юные спортсмены
забывают поддерживать свою форму
вне спортивного зала, а требуется
выполнять рекомендации тренера и в
домашних условиях», - отметил в бе-
седе с корреспондентом «СВ» на-
ставник боксёров «Эвайл атлетикс»
Николай Бобков.

Ещё один представитель силламяэ -
ского клуба,  Роман Беликов, был

заявлен по классу »А». В первом бою
он победил представителя клуба из
Санкт-Петербурга. Соперники допу-
скали много ошибок, считает Николай
Бобков, так как подошли к турниру не
в лучшей спортивной форме. Роман
просто оказался удачливее. В полу-
финале ему достался псковский па-
рень, который показал Беликову, что
за недотренированность наказывают.
Бой был прекращён во втором раун-
де.

«Говоря о турнире в Пскове, не
могу не отметить гостеприимство хо-
зяев, умелую организацию и каче-
ственное судейство. В свободное вре-
мя мы с парнями знакомились с древ-
ним российским городом, его исто-
рией», - сказал Николай Бобков.

На майский мемориал памяти из-
вестного тренера маардуского клуба
«Олимп» Александра Баранова
«Эвайл атлетикс» в классе «С» заявил
Артура Ершова и Павла Иванова.
«Павел поставил свой личный ре-
корд. Всего он, включая бои  в Маар-
ду, провёл шесть официальных пое-
динков, в результате которых одержал
победы. Ершов выступил менее удач-
но – только второе место. И опять под-
вела физподготовка», - отметил Ни-
колай Бобков.

Николай КЛОЧКОВ

Бокс
Псков, Маарду…
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Была уверенность, что прие-
дет на праздник в Сил ламяэ
интересный творческий кол-
лектив из города Шуя Ива-
новской области России, с ко-
торым в эти майские дни пред-
стоит подписать договор о со-
трудничестве. Однако, к боль-
шому сожалению, приехать
он не сможет, потому как
именно с этими днями (наш
праздник состоится 27 и 28
мая) у многих артистов как вы-
пускников школы совпал еди-
ный государственный экза-
мен, который не отменишь и
не перенесёшь. Обещает прие-
хать лишь официальная деле-
гация этого города. 

Оргкомитет праздника ре-
шил, что, поскольку так сов-
пало, Россию будет предста-
влять большой и тоже очень
интересный коллектив из го-
рода Великие Луки, с которым,
кстати, установились тесные
отношения у молодёжного
центра по интересам «Улей»:
он был гостем на фестивале
«Stilivisioon“. На славянском
празднике гостей из Великих
Лук будут представлять еди-
ной командой хореографи-
ческий коллектив «Белые
росы», включающий образ-
цовый коллектив мажоре-
ток “Золотые погоны”, и те-
атр ростовых кукол «Ма-
скарад».

Хореографический коллек-

тив “Белые росы” создан в
2008 году. Несмотря на ко-
роткий срок существования,
он уже успел заявить о себе и
проявить себя. В 2010 году
коллектив получил диплом
лауреата второй степени Меж-
дународного конкурса-фести-
валя детского и юношеского
творчества “Невские созвез-
дия” в Санкт-Петербурге и
диплом лауреата третьей сте-
пени Международного кон-
курса-фестиваля юных даро-
ваний “Морской бриз” в Сочи,
в 2011 году - диплом лауреата
второй степени Российского
конкурса-фестиваля детского
и юношеского творчества

“Живой родник” в городе Сер-
гиев Посад. В 2012 году кол-
лектив отмечен дипломом лау-
реата второй степени Между-
народного фестиваля-конкур-
са «Невская волна» в болгар-
ском городе Обзор и там же
награждён дипломом второй
степени на Международном
фестивале-конкурсе «Болгар-
ское собрание». В 2014 году
ему вручен диплом лауреата
первой степени на Междуна-
родном фестивале-конкурсе
детского и юношеского твор-
чества «На сцене славянского
базара» в Витебске. «Белые
росы» имеют также множе-
ство дипломов как участник

разных псковских фестивалей
и конкурсов.

В 2011 году на основе этого
коллектива был создан первый
в городе Великие Луки кол-
лектив мажореток. Им так же,
как и коллективом «Белые
росы», руководит Наталья
Леонидовна Нестерова. Ма-
жоретки являются украшени-
ем любого городского празд-
ника. Без их участия не обхо-
дятся теперь ни один парад и
официальные торжественные
концерты в своём родном го-
роде. В репертуар коллектива
входят хореографические ком-
позиции, а также композиции
с применением специального
предмета “baton” и бараба-
нов. В апреле 2014 года кол-
лектив мажореток «Золотые
погоны» вступил в Ассоциа-
цию мажореток и барабанщиц
России. В том же году ему
присвоено звание “Образцо-
вый художественный коллек-
тив”.

Театр ростовых кукол «Ма-
скарад» создан в январе 2013
года. Организатор и руково-
дитель коллектива Ольга Вик-
торовна Сергеева. В  коллек-
тиве 10 человек. В июне 2015
года он награждён дипломом
за участие в мероприятиях,
посвящённых XXIV Между-
народному фестивалю «Сла-
вянский базар» в Витебске. В
2015 году театру присвоено
зва ние «Народный самодея-
тельный коллектив».

Надеемся, что россияне
украсят силламяэский празд-
ник своим выступлением,
оставят добрый след в сердцах
зрителей.

Лидия ТОЛМАЧЁВА 

Праздник славянских культур «Культурные мосты Балтии» уже стучится
в дверь. Ряд организационных вопросов решен, что-то ещё предстоит
уточнить, довести до конца, согласовать и т.д. Как всегда, пик подготов-
ки – последние предпраздничные дни, поскольку многое завязано в числе

прочего на приезжие коллективы.

Культурные мосты Балтии
«Белые росы», мажоретки и ростовые куклы


